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得知当选旗手消息时，马龙正在
南巴黎竞技场4号馆训练。本届奥运
会，他将参加乒乓球男子团体比赛，
向自己的第六枚奥运金牌发起冲击。

对于旗手身份，马龙表示“深感
自豪”，他认为这不仅是对他个人的
肯定，更是得益于国乒“冠军之师”
的积累和传承。

“作为旗手，我代表的不仅仅
是个人，更是中国乒乓球队这个集
体。一代人有一代人的拼搏，一代
人有一代人的长征。接过前辈们
的接力棒，我们要努力在巴黎延续
国乒荣耀，将国乒精神、中华体育
精神传播出去，讲好中国乒乓、中
国体育故事，在体育强国建设的伟
大征程上，贡献国乒的智慧和力
量！”马龙说。

国家乒乓球队今年 5月公示奥
运会参赛名单，老将马龙名列其中，
国际奥委会官网为此专门发文关
注。的确如此，35岁的马龙是罕见
的“双圈大满贯”选手，手握 2012年
伦敦奥运会男团冠军，2016年里约
奥运会男单、男团冠军，2021年东京
奥运会男单、男团冠军，也是唯一一
位两夺奥运会乒乓球男单金牌的运
动员。

本届巴黎奥运会上，马龙将参
加乒乓球男团比赛，向自己的第六
枚奥运金牌发起冲击，一旦中国队
夺冠，马龙将成为中国奥运史上获
得金牌最多的选手。

7月14日出征巴黎前，马龙曾表
示，能第四次踏上奥运会舞台感到
非常兴奋，因为男团比赛靠后，自己
会在完成好训练的基础上，做好队
友的保障工作。“我期待跟队友把团
体冠军拿下。”

确如“龙队”所言，在最近几天
的训练中，马龙除了高质量完成训
练外，还一直在协助队友王楚钦、樊
振东、梁靖崑，帮助他们“抠细节”。

“我相信大家都跟我一样，期待
着在巴黎奥运会用最精彩优异的表

现，去回馈那些关心和支持我们的
人。”在 7月 4日的国乒出征仪式上，
马龙动情地说。

得知当选旗手消息的冯雨正在
去机场路上，她将搭乘 7月 24日的
航班飞赴巴黎。

“（我听到消息）很惊喜，因为花
样游泳的开赛时间较晚，我们通常
是在电视机前观看开幕式，非常幸
运这次能有机会参加开幕式，而且
是幸运地担任旗手，我非常荣幸。”

巴黎奥运会上，中国花样游泳
队将参加花样游泳集体和双人两个

项目，目标是力争站上最高领奖台，
实现奥运会金牌零的突破。

“这是我第二次出征奥运，非常
期待巴黎奥运会，也非常期待在比
赛中我们能展现中国体育健儿精神
风貌，实现梦想。”冯雨说。

中国花游自从2017年在游泳世
锦赛实现金牌“零的突破”后，水平
一直稳步提升，多次赢得世锦赛金
牌，冯雨作为队长，个人已经收获 8
枚世锦赛金牌及一枚东京奥运会集
体项目银牌。

据了解，自从花样游泳项目2023
年实施新规则后，对动作难度和作品
编排提出了更高要求，比赛中偶然性
因素增加。中国花样游泳队积极适
应规则变化，创新训练手段，在备赛
巴黎奥运会的过程中，敢于挑战自
我，不断追求卓越，姑娘们表示，将力
争在巴黎奥运会上实现历史突破。

中国体育代表团秘书长张新表
示，根据国际奥委会规定，各代表团
在开幕式上由一男一女两名旗手参
加开幕式，能够来到巴黎奥运会赛
场，每位运动员都代表了本项目国
内最高水平，因此确定开幕式旗手
确实是一件比较“烧脑”的事，中国
体育代表团在进行了多种方案对比
后，最终确定由马龙、冯雨担任开幕
式旗手。

“马龙大家都比较熟悉，他是乒
乓球队队长，曾经参加过伦敦、里
约、东京三届奥运会，巴黎是他参加
的第四届奥运会，由他担任开幕式
旗手，体现了对老运动员长期坚持
的认可。”张新说。

“对于冯雨，可能不少人不太熟
悉，她是中国花样游泳队队长，近年来
我国花样游泳竞技水平不断提升，在
世锦赛等世界大赛中，她们不断取得
优异成绩，由冯雨担任开幕式旗手，既
是对项目发展的肯定，更是对年轻运
动员成长进步的鼓励。”张新说。
（据新华社 岳冉冉 周欣 王安浩维）

在 24 日进行的国际奥委会第
142次全会上，中国奥委会副主席李
玲蔚当选国际奥委会执委会委员。

国际奥委会当日共选举出两名
新的副主席、两名执委会委员和八名
新的委员。来自摩洛哥的穆塔瓦基
尔和阿根廷人韦特海因当选副主席，
他们将于 8月 10日上任，届时约翰·
科茨和黄思绵两名副主席将卸任。

与李玲蔚一同当选执委会委员的
是菲律宾人科胡安科，这将是后者的
第二个任期。国际奥委会执委会委员
每个任期为四年。李玲蔚在接受记者
采访时表示，成为执委会委员很高兴，
但也有了更大的挑战和压力。奥林匹

克运动走到今天，面临很多不确定性，
国际奥委会应该顺应时代的变化，比如
最近创办电竞奥运会等举措，都是为了
更好地吸引年轻人，顺应时代发展。

李玲蔚说，中国体育争取话语权
任重道远，希望能有更多人参与进
来，参与规则的制定，在体育外交方
面发挥作用。她表示，争取体育话语
权与竞技场上夺牌一样，都很重要。

“我的职业生涯拿到了很多金牌，
唯独缺少了奥运会金牌。从我 2012
年担任国际奥委会委员开始，我感觉
自己从另一种意义上拿到了奥林匹克
的奖牌。”李玲蔚说。

（据新华社 许仕豪 姬烨）

兴业银行呼和浩特分行持
续加快养老金融服务体系建设，
全心全意为银发客群提供有温
度、有广度、有深度的金融服
务。近年来，该行建设“兴公益”
惠民驿站、实施网点升级改造，
提供无障碍通道、紧急呼叫按
钮、轮椅、拐杖、老花镜、放大镜、
医疗箱、电子血压仪、杂志书籍
等服务设施。此外，为缩短老年
客户办理业务的时间，该行优化
厅堂功能分区，针对行动不便的
特殊老年客户建立“绿色通道”、

优先窗口、爱心专座等，“银发”
元素随处可见。针对老年客户
的特殊化需求，为老年人及残障
人士等“特殊群体”提供迎送服
务、优先服务、机动服务等全流
程服务。此外，聚焦老年客户在
金融服务中急难愁盼问题，该行
建立“上门服务”响应机制，在依
法合规、风险可控的前提下，为
行动不便、不能亲临柜台的老年
客户提供上门延伸服务，切实解
决特殊群体金融需要。

（徐媛红）

金融服务有温度 贴心守护“银发族”

旗手为何是马龙、冯雨？

李玲蔚当选国际奥委会执委

巴黎奥运会中国体育代表团

24日宣布，巴黎奥运会开幕式中

国体育代表团旗手将由男子乒乓

球运动员马龙、女子花样游泳运

动员冯雨担任。得知消息后的两

人作何反应？记者独家专访了两

位旗手，中国体育代表团秘书长

张新也对选择两人担任旗手进行

了解读。

马龙：
第四次参加奥运 冲击第六金

冯雨：
力争站上最高领奖台

为什么是他们？

图片据《中国体育报》

电影《阿克达拉》
讲述援疆干部
感人故事

讲述援疆干部的电影《阿克
达拉》日前在北京举行点映并举
行专家研讨会。影片诗情画意
的民族风格兼具历史厚度与人
文特色，得到业内专家一致好
评。该片由张忠执导，吴军、杜
少杰、薛奇、李澍等主演，将择期
上映。

《阿克达拉》改编自“五个一
工程”获奖小说《援疆干部》，以
19个省市及中央有关单位援疆
工作为背景，以种植棉花为载
体，通过援疆干部的现实生活和
艺术形象，讲述了他们把新疆当
作第二故乡，与新疆各族人民同
心合力、奉献青春力量的感人故
事。“阿克达拉”源自少数民族语
言，意思是白色的原野。白色的
原野上种出了白色的棉花，和影
片把种植棉花作为主线的叙事
表达一脉相承。

影片导演张忠从 2009年开
始关注援疆干部群体。2019年，
他看到福建省第二批援疆干部
总领队吴玉辉创作的小说《援疆
干部》，心中燃起创作热情，此后
为筹备影片多次前往新疆。

中国文史研究馆馆员、著
名文艺评论家仲呈祥表示，这
部电影用不到一百分钟的时间
展现了 60年的时空，展现的不
仅仅是新时代的援疆干部，更
是新中国成立后在新疆进行中
国式现代化建设的几代人。

（据《北京日报》袁云儿）


